
Ano 24 • Número 443 • Florianópolis, SC • 2ª Quinzena de Julho de 2019
www.imagemdailha.com.br

Sandra Mara Pereira: nova 
gestão 100% digital

®

/imagemdailha 6.778 @jornalimagemdailha

# MODA: 
Nova realidade

• Página F4   

# MODA: 

Femina

Design local: força feminina e 
sustentabilidade
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Foto: Local Colab/Divulgação

# ENTREVISTA: Detran tecnológico
• Página 3

O lançamento 
está previsto 
para o dia 1º 
de outubro

Foto: HBN/Imagem da Ilha

Acesse o QR 
Code e navegue 
pelo universo do 
Imagem da Ilha!

Imagem da Ilha acompanha de perto os últimos 
detalhes para a entrega do novo terminal de 
passageiros do Aeroporto Hercílio Luz • Página 5
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O Imagem da Ilha oferece 500
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Café Cultura (Passeio Primavera) e ACATE; O Padeiro de Sevilha 
(Shopping Casa  & Design) e Café Francois  (Corporate Park)

Jurerê Internacional: Café Pão da Casa
 (Jurerê Open Shopping)

Itacorubi: Mercado São Jorge 
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# Carta ao Leitor

Estamos chegando nos “final-
mentes” de várias grandes obras na 
cidade: a ponte Hercílio Luz, a du-
plicação da Avenida Deputado Edu 
Vieira e do novo terminal de pas-
sageiros do aeroporto. Ufa! O que 
está mais perto de ser entregue, 
ironicamente, foi a última obra ini-
ciada. Está certo que não dá pra 
considerar as vias de acesso como 
parte da obra do novo aeropor-
to, apesar de no fundo serem. Mas, 
após vencer a licitação, a Zurich 
Airport, concessionária do Floripa 
Airport, “arregaçou as mangas” e 
está entregando a obra dentro do 
prazo estipulado. Nós, do Imagem 
da Ilha, também temos feito nossa 
parte, informando a população da 
Capital sobre a evolução e os deta-
lhes da obra, e ficamos felizes por 
mais esta etapa do crescimento da 
cidade estar em fase final!

Também é novidade a digitaliza-
ção dos processos no novo Detran. 
A primeira mulher a comandar a 
repartição, na realidade é quase 
uma secretária de Estado e Mobi-
lidade. A delegada Sandra Mara 
Pereira é nossa entrevistada e es-
clarece sobre as diversas novidades 
do órgão. A mudança é impressio-
nante!

No caderno de Arquitetura e De-
coração, a CasaCor SC, em Balneá-
rio Camboriú dá o ar de sua graça. 
E no Caderno Femina, os cuidados 
com o uso exagerado dos descon-
gestionantes nasais e com os com-
ponentes alergênicos das maquia-
gens. E tem mais! A jornalista Ma-
ristela Amorim mostra a força das 
mulheres na moda local.

Boa leitura!

Hermann Byron  

aGeNDa CULtUraL

# CUrSO# PISTA DE PATInAÇÃO # PALESTrA

Universo subjetivo
A mostra nariz de Pelo e os ruídos da 

Mariposa na noite Tempestuosa, do artis-
ta Luiz rodolfo Annes, é composta por seis 
séries com desenhos em nanquim sobre 
papel e dois vídeos, que possibilitam um 
mergulho em um universo próprio e subje-
tivo de personagens que poderiam habitar 
qualquer história em quadrinhos ou filme 
de terror. Até 23/08, de terça a sábado, das 
12h às 19h, no espaço Fernando Beck, na 
Fundação Cultural Badesc. A entrada é gra-
tuita. Mais informações: 3224-8846.

# EXPOSIÇÃO

João napoli
João napoli¸ participante do The 

Voice Kids 2019, fará seu primeiro 
show após sua participação no reality 
show. Será o lançamento de sua pri-
meira música autoral, intitulada “Cari-
nho”, e ainda contará com a participa-
ção de alguns de seus colegas do The 
Voice para animar ainda mais a noite. 
Dia 31/07, às 20h30, no palco do Cen-
tro Integrado de Cultura - CIC. Mais in-
formações no site Blueticket.

Ferrugem e Péricles
Ferrugem e Péricles dividem o pal-

co e comandam uma noite fiel ao me-
lhor do pagode e aos grandes hits que 
marcam suas carreiras. Dia 02/08, às 
22h, na Arena Petry. Mais informa-
ções no site Blueticket.

# ErrAMOS!

na matéria “Espaço para Estar”, do ca-
derno Guia Gastronômico da edição 442, 
a Beatriz Felesbino, citada na matéria, é 
esta da foto, ao lado do marido Sirth An-
tônio de Souza.

Vida plena
O curso online Holocine Quân-

tico é indicado para quem deseja 
ampliar seu nível de consciência 
e alcançar uma vida mais plena. 
Promovido pela terapeuta quân-

tica e reprogra-
madora mental 
Elainne Ourives, 
autora do best-

seller “DnA Milionário”, a ideia é, 
através dos vídeos inéditos, des-
vendar os “cadeados” emocionais 
que bloqueiam os sonhos e me-
tas. A partir de 01/08 (duração 
13 dias). Inscrições pelo link: ht-
tps://lp.holococriacao.com.br/
holocine. O curso é gratuito.

O Flautista de Hamelin
Dois artistas medievais saem pelas ruas 

empurrando uma pequena carroça que aos 
poucos vai se transformando na cidade de 
Hamelin. Eles contam a clássica história do 
Flautista que livra a cidade de uma peste de 
ratos e sobre a importância de cumprir os 
tratos feitos. O Flautista de Hamelin, com a 
Trip Teatro, será apresentada com tradução 
em LIBrAS e audiodescrição, no Domingo é 
Dia de Teatro. Dia 28/07, às 11h30, no cine-
ma do Shopping Iguatemi. Mais informa-
ções: iguatemi.com.br/florianopolis.

# InFAnTIL

# SHOw

# CUrSO

Confira a nossa agenda
completa acessando o link:

www.imagemdailha.com.br/agenda-cultural

http://www.imagemdailha.com.br/agenda-cultural.html
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Bruna Stroisch 

Acerca de dois meses da inaugura-
ção da obra, marcada para o dia 
1º de outubro, o novo terminal de 
passageiros do Aeroporto Hercílio 

Luz passa pelos últimos ajustes. Segundo a 
Floripa Airport, subsidiária do grupo Zuri-
ch Airport, com a finalização das obras no 
dia 30 de junho, a fase atual é de instalação 
de sistemas, pequenos acabamentos, paisa-
gismo e colocação de mobiliários. 

Na semana do dia 15 de julho, iniciou-
se a etapa de familiarização e testes com 
quem irá trabalhar na nova estrutura, as-
sim como a instalação dos estabelecimen-
tos comerciais que ocuparão o novo ter-
minal.  De acordo com a Floripa Airport, o 
destino do atual terminal de passageiros 
ainda não foi definido e segue em estudo. 
Em um primeiro momento, a previsão é de 
que a estrutura poderá servir de apoio ao 
terminal de cargas. 

F��� �� ������
Uma série de testes e familiarizações co-

meçou a ser realizada no sábado, 13 de ju-
lho, e segue até setembro. Estão programa-
dos três grandes testes – em julho, agosto e 
setembro - chamados de Trial Day, que en-
volvem simulações de operações reais do 
aeroporto para testar o caminho do passa-
geiro e todos os processos e equipamentos. 

O primeiro teste contou com a partici-
pação de funcionários da Floripa Airport 
e seus familiares, totalizando cerca de 250 
pessoas. Houve a simulação de um embar-
que doméstico real, no qual os familiares 
dos funcionários atuaram como passagei-
ros, inclusive com bagagens, tanto de mão, 
como para despacho e fora do padrão. 

O teste contou, também, com a parceria 
da companhia aérea Gol que cedeu funcio-
nários para emitirem os bilhetes e realiza-
rem o embarque dos passageiros. Todos os 
processos de embarque e desembarque do 
passageiro de voo doméstico foram testa-

dos, entre eles o check-in, o despacho de 
bagagem automatizado, o leitor de cartão 
de embarque automatizado, o canal de ins-
peção (Raio-x), a sala de embarque e ponte 
de embarque e a restituição de bagagem. 
Além disso, os elevadores e escadas rolan-
tes também foram avaliados. 

Uma novidade que vem chamando a 
atenção são as pontes de embarque, que 
foram testadas, no dia 12 de julho, com 
uma aeronave da Latam. A aeronave foi le-
vada até o pátio do novo terminal, onde foi 
acoplada à ponte de embarque. Segundo a 
Floripa Airport, a fase de testes foi um su-
cesso. 

B�������� 14/32
O Boulevard 14/32 será uma grande 

praça, em frente à entrada do novo aero-
porto de Florianópolis. O acesso será gra-
tuito e aberto ao público, independente-
mente de o visitante ser um passageiro do 
aeroporto. O investimento é de R$ 20 mi-
lhões. O projeto arquitetônico do espaço é 
assinado pelo escritório JA 8, de Florianó-
polis, e tem como premissas a criação de 
um espaço contemporâneo, confortável, 
humanizado, proporcionando novas expe-
riências aos visitantes. 

A arquitetura privilegia um espaço di-
nâmico, amplo e cool, com flexibilidade 
de espaços e elementos naturais. Confi-
ra alguns conceitos que fazem parte do 
projeto do Boulevard 14/32: ambientes 
podem ser adaptados de acordo com os 
eventos; permeabilidade visual e física, 
forro com aspecto de madeira para dar 
unidade e trazer sensação de acolhimen-
to; coberturas centrais com entrada de 
iluminação natural abundante; humani-
zação do lugar a partir da combinação de 
materiais com diversidade de texturas e 
cores elegantes, bem como inserção de 
elementos naturais e dinâmicos.

Últimos ajustes 
Reta final do novo terminal de passageiros reúne fase de testes e acabamentos 

#   A E R O P O R T O

Foto: Divulgação

Quer dar um passeio pela nova estrutura? 
Acesse o link:

www.imagemdailha.com.br/webtv/52/
 e confira! 

A fase atual é de instalação de 
sistemas, pequenos acabamentos, 

paisagismo e colocação de 
mobiliários

Amaioria dos consumidores já pas-
sou por problemas com empresas 
de telefonia fixa, celular/móvel, 
TV por assinatura e internet, sen-

do fundamental conhecer alguns dos reais 
direitos com relação à utilização das linhas, 
planos contratados e cobranças.

C�����������
����������
Entre as regras vigentes, tem-se a garan-

tia do cancelamento automático dos servi-
ços de telefonia (fixa, móvel, TV por assina-
tura e internet), sem falar com atendentes, 
por meio da internet ou simplesmente di-
gitando uma opção no menu na central de 
atendimento telefônico da prestadora. E 
mais: mesmo havendo faturas em atraso, a 
prestadora é obrigada a cancelar o serviço; 
a prestadora não pode condicionar o can-
celamento à retirada de um equipamento 
(por exemplo, um modem ou um receptor 
de TV por assinatura) da casa de um con-
sumidor, sendo da empresa a responsabili-

dade por fazer essa retirada.
Quando o cancelamento do serviço for 

feito por mecanismo automático, ele passa-
rá a valer em dois dias úteis no máximo. O 
cancelamento feito com atendentes conti-
nua a valer imediatamente após a solicita-
ção. Caso isso não seja respeitado, procure 
seus direitos. 

F����������
A fidelização na telefonia fixa passou a 

ser permitida no chamado “Regulamento 
Geral de Direitos do Consumidor dos Servi-
ços de Telecomunicações”, criado pela ANA-
TEL. Na telefonia móvel, isso já era permiti-
do. Em qualquer dos casos (fixa, móvel, TV 
por assinatura e internet), as operadoras 
podem oferecer um contrato que obriga o 
consumidor a cumprir um período mínimo 
de uso, sob pena de multa caso ele cancele 
o plano antecipadamente. Entretanto, essa 
multa deve ser compatível (proporcional) 
ao tempo restante de contrato.

Mas esse tipo de fidelização só pode 

ocorrer se o consumidor tiver um benefício 
compatível à exigência feita pela empre-
sa. Por exemplo: o cliente ganha, no ato da 
contratação, um aparelho celular com pre-
ço proporcional ao valor integral da mul-
ta. O período de fidelidade deve ser de, no 
máximo, 12 meses. Uma exceção ao paga-
mento da multa contratual ocorre quando 
a causa da quebra pelo consumidor é a má 
prestação do serviço. No caso de renovação 
de contrato (geralmente é proposta em 12 
ou 24 meses após o fechamento do negó-
cio), não se pode exigir nova fidelização se 
não houver qualquer alteração vantajosa 
ao consumidor, ou seja, permanecendo o 
contrato como era, não se pode impor novo 
prazo de  fidelidade, até porque o cliente já 
havia cumprido o prazo original.

P�������� ���� ��������
����� � ������� 
As promoções feitas pelas operadoras 

valem igualmente para clientes novos e an-
tigos, mas apenas para aqueles que moram 
na mesma região da oferta. Caso a empresa 
se recuse a seguir essa regra, é possível (e 
recomendado) denunciá-la ao Procon ou à 
própria ANATEL. Para isso, é indicado reu-
nir e-mails e ter protocolo do atendimento 
telefônico que confirmem que a promoção 
foi negada.

C���� �� ��������� 
O consumidor tem o direito de solicitar 

cópia da gravação das ligações dos últimos 
seis meses. No caso de discussão judicial, 
é possível pedir a exibição dessas mesmas 

gravações, especialmente se foram pedidas 
administrativamente e lhe foram negadas.

Ademais, pouca gente sabe, mas o pró-
prio consumidor tem o direito de gravar 
as ligações feitas para as empresas que 
prestam serviços de telefonia, TV por assi-
natura e internet, mesmo que sem conhe-
cimento do funcionário da prestadora de 
serviço (chamada de gravação unilateral 
ou clandestina). Depois essa gravação pode 
ser utilizada em juízo, como prova das ale-
gações do consumidor. Essa conduta é in-
teressante quando se sabe que a empresa 
envolvida não costuma disponibilizar facil-
mente a gravação das chamadas ao seu call 
center.

C������� ��������
�� ���������� 
O consumidor tem o direito de contes-

tar um valor que entenda indevido (pode 
ser por ligação, internet ou pessoalmente 
junto à empresa, com prazo de 3 anos con-
tados da emissão da fatura se for pedido 
administrativo e de 5 anos se for judicial), 
sendo que essa cobrança deve ser suspen-
sa, e a nova cobrança só pode ocorrer se a 
operadora justificar a negativa da reclama-
ção do cliente.

Se o consumidor pagou uma conta inde-
vida, fica estabelecido que a operadora de-
ve devolver o valor em dobro, com juros e 
correção monetária. Caso seja inscrito em 
cadastro de inadimplente por valor indevi-
do, o consumidor ainda tem direito a uma 
indenização por danos morais.

Telefonia móvel, fixa, TV por 
assinatura e internet 

#   D I R E I T O S  D O  C O N S U M I D O R

Leonardo Fornari
Advogado - OAB/SC 16.888

leonardo@wlf.adv.br 

Conheça alguns direitos com relação aos serviços utilizados

http://www.imagemdailha.com.br/webtv/52/
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Continue lendo a coluna do Raul 
acessando o link:

Raul Sartori
raulsartori@raulsartori.com.br

# C o l u n a   p o l í  t i  C a

Foto: Ricardo Sartori

Da esquerda para a direita: 
Margarete, Leonir Sartori, Ana 
de Luca, Lúcia Abraham Bastos, 
Emerly Silva,Regina de Melo Lisboa 
Vieira, Maria Luiza Amarante da 
Nóbrega e Maria Luiza Azambuja 
Monguilhot, que com sua amizade 
se reúnem em animadas rodas de 
conversa no aconchegante Largo 
Benjamim Constant, no Centro da 
Capital

Cadastro positivo
O ex-senador catarinense Dalírio Beber 

(PSDB) entra para a história das finanças e 
comércio do país como autor do projeto que 
derivou no cadastro positivo, já em vigor. O 
sistema prevê a adesão automática no re-
passe, sem consentimento, de informações 
de histórico de pagamento de cidadãos a 
birôs de crédito (como Serasa e SPC).

Bandeira
Como o projeto da reforma da Previdên-

cia avançou, o empresário e agora ativista 
político Luciano Hang, um dos integran-
tes do Instituto Brasil 200, de aberto e to-
tal apoio a Jair Bolsonaro, já anunciou nova 
bandeira: a criação do imposto único no pa-
ís. O argumento é que o brasileiro paga, ho-
je, 90 diferentes tributos.

Parceria
O governador Carlos Moisés teve uma 

conversa bem proveitosa com o novo supe-
rintendente regional da Polícia Federal para 
SC, delegado Ricardo Cubas Cesar, que to-
mou posse há dias. Pediu e conseguiu a par-
ceria da PF com a Secretaria de Integridade 
e Governança, criada para atuar preventiva-
mente e coibir atos de corrupção dentro da 
administração estadual.

Falsos lamentos
“Lágrimas de crocodilo” é uma expres-

são que significa que o choro de alguém é 
fingido, falso ou hipócrita. Ouviu-se isso em 
setores econômico-financeiros do governo 
estadual diante da reação de deputados es-
taduais, que também são empresários ou 
foram eleitos com o apoio deles, contrários 
ao projeto de lei do governador Carlos Moi-
sés que quer reduzir os incentivos fiscais. A 
justificativa de que sem aqueles incentivos 
(R$ 6 bilhões/ano) haveria desemprego e 
fuga de empresas do Estado, é vista como 
lorota.

Modelo nacional
A criação de lei e sua implantação em 

plataforma online, que permite a qualquer 
cidadão catarinense o acesso à evolução 
das listas de espera por consultas e proce-
dimentos do SUS, vai virar um modelo para 
todo o Brasil. Com base nela estão trami-
tando projetos no Congresso Nacional, com 
participação ativa do Ministério Público de 
SC.

Disciplina
Tramita na Assembleia Legislativa o 

projeto de lei complementar 13/2019, de 
autoria de sua Mesa Diretora, que define a 
aplicação de penas disciplinares para ser-
vidores da Casa. Tal mecanismo estava em 
falta e é bom que seu presidente, Júlio Gar-
cia, tenha tal preocupação, antes que mais 
alguns pensem que o Legislativo é a casa da 
mãe Joana.

Peneira
Diretor de escola pública estadual que 

não tiver suas contas aprovadas pelo Fun-
do Nacional de Desenvolvimento da Educa-
ção tem que ser impedido de se candidatar 
à reeleição. A sugestão é do deputado Sar-
gento Lima (PSL). Atualmente, os diretores 
candidatos à direção, com participação da 
comunidade escolar, precisam apresentar 
um plano de gestão, que seria mantido, mas 
com o critério da ficha-limpa.

Congelamento
Teve gente no entorno do gover-

nador Carlos Moisés que arregalou 
os olhos com decisão da Assembleia 
Legislativa do Rio Grande do Sul que 
aprovou a Lei de Diretrizes Orçamen-
tárias (LDO) para 2020 prevendo o 
congelamento de gastos. A reação já 
veio: o Ministério Público e o Tribu-
nal de Justiça anunciaram que vão 
requerer judicialmente não só os 3% 
do crescimento da folha, mas também 
os 4,06% da inflação do período. Lá, 
também, apesar das finanças públicas 
cambaleantes há anos, inclusive com 
salários atrasados, os poderes conti-
nuam se banqueteando.Apae/Escola

Começará pela Assembleia Legis-
lativa uma interessante discussão que 
pode mudar a face das Apaes de SC. A 
proposta, a partir de modelo de Blume-
nau, aprovado pelo Conselho Estadual 
de Educação, é fazer com que a entida-
de, além do que faz hoje, encampe tam-
bém a parte pedagógica dos anos nor-
mais da sua clientela, até a graduação, 
se for possível. Sem nenhum prejuízo à 
inclusão das pessoas que já são atendi-
das e da rede regular de ensino.

Mãe Joana
 Tramita na Assembleia Legislativa pro-

jeto de lei complementar de sua Mesa Di-
retora prevendo penas disciplinares para 
servidores da Casa, que incluem os 40 de-
putados, obviamente. Se estivesse em vigor, 
já teria o que “disciplinar”. No penúltimo 
final de semana, o deputado Volnei Weber 
participou de reunião política de seu parti-
do e, para chegar ao município do evento, 
em cujo roteiro fica sua cidade de origem e 
para onde vai a toda hora, serviu-se diárias 
no valor de R$ 1.340 para ele e mais R$ 840 
para seu motorista.

Justiça ágil
 Resultado da recente parceria entre o 

TJ-SC e a OAB-SC por melhorias na justiça 
de 1º grau: 477 servidores serão repostos 
naquela  instância, que recebeu nada me-
nos que 900 mil novos processos somente 
em 2018. Além disso, o TJ-SC realiza atual-
mente concurso público para o preenchi-
mento de vagas de juízes nas comarcas.

Fecha, CBF!
Em seu artigo semanal em “O Globo” o ex-tricampeão mundial de futebol, Paulo 

Cesar Caju, confessou-se incrédulo com o convite da CBF para assistir à final da Copa 
América, no Maracanã, para o qual teve que arcar com a passagem aérea. Caju mora 
em Florianópolis, e a maioria dos campeões de 70 também reside fora do Rio. A ideia 
era reunir esse grupo. Se pergunta: “a CBF ganha milhões e não consegue comprar 
passagem para os convidados? Pede para fechar!”

Judicialização
O deputado estadual Vicente Caropre-

so, que é médico e foi secretário estadual 
da Saúde, não esconde a angústia, de anos, 
com a chamada judicialização da saúde. 
Apenas uma ordem destas, recente, custou 
R$ 18 milhões. E, para todo este ano, estão 
previstos, no âmbito estadual, R$ 220 mi-
lhões. Seria muito mais se a Secretaria de 
Estado da Saúde não mantivesse 50 téc-
nicos para prover as comarcas com apoio 
técnico permanente para juízes decidir se a 
ação deve prosperar ou não. Socorro!

Contas previdenciárias
O cidadão que pensa um pouco mais 

não consegue entender a resistência à 
inclusão de estados e municípios na re-
forma da Previdência. No caso dos 295 
municípios de SC, por exemplo, 69 têm 
regime próprio e destes 63 têm déficit 
atuarial, isto é, o que paga para inativos é 
mais do que contribuem os ativos. E pa-
ra bancar o déficit prefeituras tem tirado 
o pouco que sobre para saúde, educação, 
habitação, saneamento.... Essa é a realida-
de que alguns não querem ver e saber.

O dissidente
O processo de votação da reforma da 

Previdência exibiu a fragilidade política da 
oposição, que não se preocupou em apre-
sentar alguma alternativa convincente para 
o quebrado sistema. Mas houve exceções, 
inclusive catarinenses. Foi a do deputado 
federal Rodrigo Coelho, do PSB. Votou a fa-
vor, por convicção.

Alinhamento
Em manifestação pela aprovação da 

reforma previdenciária em primeiro tur-
no pela Câmara dos Deputados, com larga 
margem de votos, o presidente da Federa-
ção das Indústrias (Fiesc), Mario Cezar de 
Aguiar, fez questão de observar a contribui-
ção catarinense na votação, apesar do his-
tórico de baixo retorno que o Estado rece-
be em termos de investimentos do governo 
federal. Quinze dos 16 parlamentares vota-
ram a favor.

Ficando quente
Para paulistas e paulistanos que fazem 

turismo pelo país, SC já não é mais só um 
destino de verão. A Associação Brasileira 
das Agências de Viagem (Abav)) divulgou 
nesta semana a lista dos lugares no país 
que eles mais procuraram e procuram para 
as férias de julho. Depois do interior de São 
Paulo, como Campos do Jordão, que recebe 
1,5 milhão de turistas no inverno, o  litoral 
de SC é a segunda opção, seguida pelo Nor-
deste e a Serra Gaúcha.

No ar
A imensa “colônia” argentina radicada 

em SC festeja. A Agência Nacional de Avia-
ção Civil (Anac) autorizou a empresa aérea 
argentina Flybondi a iniciar suas operações 
regulares internacionais e de baixo custo 
no Brasil. Inicia em outubro. É a terceira do 
segmento a voar no país.  As duas primei-
ras a obterem as licenças foram a chilena 
Sky Airline e a europeia Norwegian.

Acesse o QR Code e 

www.imagemdailha.com.br/noticias/colunista/raul-sartori

http://www.imagemdailha.com.br/noticias/cidade/coluna-raul-sartori-2-quinzena-da-julho2019.html


Florianópolis, SC • Edição 443 • 2ª Quinzena de Julho de 2019 5Acesse      /imagemdailha • curta e compartilheAcesse      

Hermann Byron

Os primeiros sete meses da no-
va gestão do Governo Estadual 
marcam também a nova direção 
do Departamento Estadual de 

Trânsito - Detran/SC. A delegada Sandra 
Mara Pereira é a primeira mulher a ocupar 
o cargo desde a criação do órgão em 1966. 
Nesses 200 dias, juntamente com sua nova 
equipe técnica, tem trabalhado para mo-
dernizar, reestruturar, desburocratizar e 
digitalizar os serviços para garantir mais 
agilidade no atendimento, menor número 
de pessoas presenciais nos órgãos de trân-
sito de todo o Estado, e mais comodidade. 
Para isso, a diretora buscou parcerias, em 
inúmeras reuniões pelo Estado e em Brasí-
lia, dentre elas com o Centro de Informática 
e Automação do Estado de Santa Catarina 
S.A. (Ciasc), além de contar com o apoio ir-
restrito do governador Carlos Moisés.

Diante dessa reestruturação, os profis-
sionais foram realocados de acordo com a 
formação e aptidão; na parte administrati-
va interna aderiu-se ao programa de gover-
no sem papel, o que gera redução nos cus-
tos, além de facilidades para quem precisa 
dos serviços. Ainda foram publicadas por-
tarias com padronização de procedimentos 
em todo o Estado, melhorias no site do ór-
gão e intensificação do uso das mídias so-
ciais (facebook e twitter). A parte tecnoló-
gica foi bastante explorada, com a implan-
tação de serviços inovadores como o envio 
de avisos por e-mail; CRLV Digital e o Por-
tal Digital. “Nosso trabalho está apenas co-
meçando. Queremos transformar o Detran 
numa referência, 100% Digital”, ressaltou a 
diretora.

Confira a entrevista exclusiva para o 
Imagem da Ilha.

Imagem da Ilha - A melhoria no por-
tal do Detran é uma realidade, no entan-
to, baseado nas informações, o número 
de segundas vias de CNHs não é tão sig-
nificativo: foram 997. O número de pri-
meiras habilitações também não foi al-
to, apesar de estar tudo informatizado. 
O que a senhora acha que está faltando 
pra que a parte tecnológica deslanche?  

Sandra Mara Pereira - Nós estamos 
divulgando bastante. Eu considero Santa 
Catarina um Estado moderno, porque é pe-
queno em região e praticamente todos têm 
acesso à internet. Nós tivemos uma reu-
nião com os Correios, já para no ano que 
vem entregarmos os documentos em casa. 
A missão que o governador me deu foi a 
seguinte: digitalizar 100% o Detran. Como 
não temos verba para fazer um marketing 
mais agressivo, nós realizamos a divulga-
ção desses recursos nas mídias sociais do 
Detran e nas páginas do governador. Talvez 
o alcance não seja tão grande, porque quem 
está nas mídias sociais geralmente já está 
habilitado. Então eu penso que o Detran vai 
passar a ter um fundo em breve e nós tere-
mos uma verba para promover campanhas 
não somente sobre os serviços do Detran, 
mas, principalmente de educação no trân-
sito, que o órgão precisa ter e que hoje não 

tem. Campanhas para alertar também so-
bre a veracidade das mensagens recebidas 
por e-mail. A pessoa recebe hoje (em casa) 
os avisos de vencimentos de IPVA, aviso de 
que a CNH irá vencer, notificação de infra-
ções, mas não recebe o boleto. Isso ela pre-
cisa acessar pela internet. A cada 90 dias, 
o Ciasc nos entrega os produtos, que são a 
carteira definitiva pelo site, a segunda via 
da CNH e a permissão internacional pra di-
rigir. Isso significa 280 mil pessoas a menos 
presencialmente no Detran. Se a pessoa ia 
duas vezes, agora ela vai uma. No ano que 
vem, essas 280 mil pessoas não precisarão 
mais ir até o órgão, pois todas podem optar 
por receber o documento em casa.

Quantas carteiras de habilitação defi-
nitivas foram feitas de forma presencial 
e quantas foram feitas no portal? (no pe-
ríodo de 04 de abril a 16 de julho).

Foram 28 mil definitivas presencialmen-
te em todo o Estado nesse período e 1,9 mil 
através do site.

Eu vejo que o governo atual está utili-
zando muito as assessorias de imprensa 
para a divulgação de informações para 
os veículos de comunicação, mas muitas 
vezes estes não têm espaço para a publi-
cação de tantas informações. Então mui-
to se perde e não chega ao público em 
geral.  

O governador acredita nas redes sociais 
e optou por não trabalhar publicidade por 
questão de economia neste primeiro mo-
mento. 

Estamos vendo mais pessoas conecta-
das aos smartphones na direção, princi-
palmente o WhatsApp. E temos observa-
do acidentes mais fortes sem tempo de 

frenagem. O Detran/SC pretende colocar 
algum tipo de multa para a utilização 
dos aparelhos celulares ao dirigir?

Já temos essa multa, e o que pode ser 
feito é aumentar o valor. 

Já temos circuito de vigilância prati-
camente em toda a cidade. Em breve pa-
rece que será desenvolvido um programa 
para reconhecer as placas dos veículos à 
distância. Essa mesma câmera não seria 
uma boa alternativa para multar quem 
comete esse tipo de infração?

Seria, mas essas multas vêm da União, 
através do Denatran. Em reuniões com os 
diretores de Detrans de todo o Brasil, essa 
já foi uma pauta levantada. Fazemos uma 
provocação para o Denatran e ele toma 
uma providência.

O que podemos esperar para o segun-
do semestre?

Estamos caminhando em várias fren-
tes. Essa parte digital é com o Ciasc. A ca-
da 90 dias entregamos as demandas e eles 
têm 90 dias para desenvolver. As ideias vão 
caminhando juntas. O Detran tem uma au-
ditoria operacional feita pelo Tribunal de 
Contas. E com a transferência do Detran da 
Secretaria de Segurança Pública (SSP) para 
o gabinete do governador, o órgão está pas-
sando por uma grande reestruturação ad-
ministrativa. Nós estamos fazendo o nosso 
planejamento plurianual, que está pratica-
mente pronto, sobre o que faremos nestes 
quatros anos de mandato. Nós temos que 
fazer a reforma administrativa, porque o 
Detran tem esse nome, mas ele é uma se-
cretaria de Estado em todo o Brasil, alguns 
são autarquias e outros não. A importân-
cia do Detran é que ele é o segundo órgão 
arrecadador, depois da Fazenda. No ano 
passado foram R$ 1 bilhão 250 milhões 
de reais arrecadados em todos os serviços 

#   E N T R E V I S T A

Mais agilidade

Acesse o link:
www.detran.sc.gov.br/

e confira a lista dos novos serviços 
disponibilizados pelo Detran/SC.

Sandra Mara Pereira é delegada e a 
primeira mulher a ocupar o principal 
cargo do Departamento Estadual de 
Trânsito de SC

Com nova gestão, DETRAN/SC se reestrutura e disponibiliza serviços digitais inéditos 

prestados pelo Detran. Então precisamos 
de um diretor financeiro, pois antes toda a 
parte administrativa era feita pela SSP. Com 
a desvinculação, o Detran passou a ter es-
sa autonomia administrativa, que é muito 
importante para o órgão, mas também ge-
ra dificuldades. Hoje o Detran não tem uma 
gerência que cuide de tráfego e mobilidade 
urbana, uma gerência forte em campanhas 
educativas. Eu quero que tenha uma disci-
plina nas escolas sobre educação no trânsi-
to, para que a criança aprenda a ser pedes-
tre, aprenda a vigiar o seu pai e a sua mãe, 
aquele básico no trânsito, e os maiores de-
seducadores são os pais. Nós vemos os pais 
passando com o sinal vermelho, brigando 
no trânsito... e a criança vê isso. Estive nu-
ma reunião do colegiado na Secretaria de 
Estado da Educação para incorporar essa 
disciplina ao currículo escolar das escolas 
estaduais. E dentro da educação no trânsi-
to, as campanhas fortes nas mídias. Minha 
ideia é fazer um órgão de referência. 

Qual é a previsão para a implementa-
ção do Portal de Transparência?

Eu pretendo implantar até julho de 2020. 
Nós não conseguimos neste ano por conta 
dessa reforma que o Detran está passando. 
Eu preciso criar agora uma estrutura de Se-
cretaria de Estado, com diretor financeiro, 
comissão de licitações, diretor adjunto... É 
um órgão de 55 anos que não cresceu. 

O Detran criava dificuldades para os 
despachantes oferecerem facilidades. 
Estes estão se mantendo. Com toda essa 
evolução tecnológica, eles ainda são ne-
cessários? 

Eu acredito que os despachantes e as au-
toescolas terão que se readequar ao mer-
cado, pois as regras serão modificadas. Eu 
não posso fazer reserva de mercado, por-
que vai contra qualquer regra democrática. 
Nós tínhamos um serviço de médicos pe-
ritos que era vergonhoso. Só podia entrar 
um, se morresse o outro. Era indicação. Ho-
je estamos com um edital de chamamento 
público e qualquer profissional médico e 
psicólogo que queira prestar serviço para 
o Detran deve vir até aqui para fazer o cre-
denciamento se preencher os requisitos. 
Ele preenche a documentação e escolhe 
onde quer trabalhar. Isso não é um concur-
so público, não é reserva de mercado, não 
é uma capitania hereditária. Os credencia-
dos do Detran, por conta de resolução, não 
podem trabalhar dentro do espaço público 
do Detran, mas eles trabalhavam. O Esta-
do bancava e eles recebiam integralmente. 
Agora, os profissionais credenciados não 
são mais pessoas físicas, e, sim, pessoas ju-
rídicas, uma forma de controlar e cobrar os 
tributos. 

Como serão realizados os exames mé-
dico e psicotécnico?

O agendamento será feito online. O sis-
tema é randômico e escolhe em qual local o 
cidadão irá realizar os exames. Em Joinville 
e Florianópolis, pela questão da mobilidade, 
o cidadão poderá escolher em qual clínica 
cadastrada irá fazer, mais perto de sua casa. 

Foto: HBN/Imagem da Ilha

http://www.detran.sc.gov.br/
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Foto: Carlis Junior / Exposuper

Pelo décimo ano 
consecutivo, o Hippo 
foi eleito o melhor 
supermercado de médio 
porte da região da 
Grande Florianópolis. 
Um dos gestores da rede 
gourmet, Josiano Saquetti, 
recebeu o Prêmio Mérito 
Mercado da ACATS, na 
EXPOSUPER 2019, das 
mãos da Superintendente 
de Vigilância de Saúde de 
Santa Catarina, Raquel 
Bittencourt 

Isis Lacombe e 
Rudolf Rocha 
em festa julina 
em Jurerê 
Internacional

Base, batom
De família forte de Criciúma, a make 

up artist Rafaela Gaidzinski acaba de dar 
mais um passo importante na carreira. 
Abriu seu primeiro ateliê para clientes 
classe A em parceria com o namorido e 
sócio Marcelo Leal no Centro de Floria-
nópolis, no Irmãos Daux.

Groove brasileiro
A “Reis do Nada”, composta pelos mú-

sicos e produtores Laurinho Linhares e 
Ph Collaço, lançou dia 25 o terceiro pro-
jeto da banda, chamado “Reis do Nada e 
Luccas Carlos”. O EP foi apresentado ao 
público, junto com o clipe da música “Es-
quece Dos Problemas”, em uma agitada 
festa na Salt Meat Bar.

Lar, doce lar
Após quatro meses nos EUA junto com 

o marido Leandro Piazza, a empresária 
do ramo da construção civil Susan Carla 
Schmitt voltou de viagem - e foi recebida 
na Ilha com duas festas, a primeira delas 
uma surpresa preparada pelas amigas 
Ana Botelho e Carol Spengler. Na noite 
seguinte, os brindes continuaram com a 
turma da academia.

Com 3,3 kg
Chegou a cegonha trazendo Arthur, o 

aguardado primogênito de Karla Silva e 
Tiago Rocha. O garoto completa o primei-
ro mês de vida dia 30.

Palavra por palavra
A banda No One Spoke, uma das reve-

lações do ano do metal catarinense, lan-
çou o lyric video do seu primeiro single, 
“Sigh”, gravado e produzido por Renato 
Pimentel no The Magic Place, em Flo-
rianópolis. Formado por duas mulheres, 
Carla Domingues e Iva Giracca, também 
integrantes da Camerata Florianópolis, 
mais André Medeiros, Thiago Gonçalves 
e Gabriel Porto, o grupo mantém foco na 
proposta autoral, planeja gravar um vi-
deoclipe e concluir em breve o primeiro 
álbum. Em agosto, estarão no River Rock 
Festival, em Indaial, no Vale do Itajaí.

Cores na caneca
Saíram do ateliê no Balneário do Es-

treito as duas primeiras fornadas com ca-
necas pintadas por Tolentino Santa’nna, 
considerado um dos principais nomes 
da arte naif em Florianópolis. No total, 
24 peças. A procura tem sido tanta que 
o próximo lote das coloridas peças já co-
meçou a ser preparado.

Tempos de reinvenção
É melhor deixar de lado aquele conceito de que coxinha 

para ser coxinha só pode ser de galinha, com ou sem catu-
piry. Nos últimos tempos, o salgado, uma das paixões nacio-
nais, vem ganhando os mais variados ingredientes. Uma rede 
de franquias especializada no produto acaba de lançar, entre 
outras, coxinhas de carne seca, pernil, costela e quatro quei-
jos. A coxiburguer já é sucesso.

Matando saudades
Atualmente radicado em Portugal, Paulo Markun deu ra-

sante em Florianópolis, onde morou por 20 anos, e aprovei-
tou para reencontrar amigos. Uma das visitas foi ao advoga-
do Hélio Brasil. A também advogada Nivea Cademartori este-
ve presente e pôde conhecer o jornalista e escritor. 

Topo da lista
Embora não seja a cidade mais populosa do estado, Flo-

rianópolis, segundo o INEP, é a que abriga o maior número 
de inscritos para o próximo Enem, em novembro. 12753 es-
tudantes da Capital inscreveram-se para as provas. Joinville 
vem logo atrás, com 10080 candidatos.

Entrou para a academia
Aos 91 anos, o lendário professor e ex-comentarista esportivo Ady Brigido Silva, 

que ano passado lançou sua mais recente obra, o livro “Lira Tênis Clube - Sua His-
tória e Vida”, conquistou um diploma desejado por muitos. É o mais novo imortal da 
Seccional de Florianópolis da Academia de Letras do Brasil.

Foto: Caio Graça

Cofrinho cheio
Florianópolis recebe dia 3 de 

agosto a última edição do ano, na 
cidade, do curso de imersão em 
finanças pessoais “One Day for 
Money”, voltado para quem busca 
maior equilíbrio financeiro e quer 
aprender a economizar, investir e 
multiplicar o dinheiro. As próxi-
mas edições serão em Criciúma, 
Joinville e Blumenau. O conteúdo 
será ministrado pelas educadoras 
e consultoras financeiras da pla-
taforma de educação financeira “É 
DA SUA CONTA”, Ana Oliveira, Ka-
ren Schafer e Letícia Lucca, além 
do psicólogo Paulo Pimont.

Excelência gráfica
A Gráfica Rocha, de Palhoça, foi a em-

presa mais premiada na 3ª Edição do 
Prêmio Catarinense de Excelência Grá-
fica com a conquista de nove troféus em 
diversas categorias. Desde a criação da 
premiação, a gráfica já recebeu 19 prê-
mios no total (6 em 2017, 4 em 2018, e 9 
em 2019), consolidando-se como a maior 
vencedora da condecoração.

Tudo filmado
     Começou a ser colocado em prática 

um dos projetos anunciados pelo coman-
dante-geral da PM e atual presidente do Co-
legiado Superior de Segurança Pública, co-
ronel Araújo Gomes, na entrevista exclusiva 
que concedeu ao Imagem da Ilha em feve-
reiro. São as câmeras individuais para as 
fardas dos policiais. Entre outros objetivos, 
elas chegam para aumentar a transparência 
e a fiscalização das ações da polícia e do uso 
da força.  No total, numa parceria com o TJ-
SC, foram compradas 2425 unidades, sen-
do que 130 já estão entrando em circulação  
em Florianópolis. O calendário de implanta-
ção nas demais regiões vai até setembro.
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multiplicar o dinheiro. As próxi-
mas edições serão em Criciúma, 
Joinville e Blumenau. O conteúdo 
será ministrado pelas educadoras 
e consultoras financeiras da pla-
taforma de educação financeira “É 
DA SUA CONTA”, Ana Oliveira, Ka-
ren Schafer e Letícia Lucca, além 
do psicólogo Paulo Pimont.

Excelência gráfica
A Gráfica Rocha, de Palhoça, foi a em-

presa mais premiada na 3ª Edição do 
Prêmio Catarinense de Excelência Grá-
fica com a conquista de nove troféus em 
diversas categorias. Desde a criação da 
premiação, a gráfica já recebeu 19 prê-
mios no total (6 em 2017, 4 em 2018, e 9 
em 2019), consolidando-se como a maior 
vencedora da condecoração.

Tudo filmado
     Começou a ser colocado em prática 

um dos projetos anunciados pelo coman-
dante-geral da PM e atual presidente do Co-
legiado Superior de Segurança Pública, co-
ronel Araújo Gomes, na entrevista exclusiva 
que concedeu ao Imagem da Ilha em feve-
reiro. São as câmeras individuais para as 
fardas dos policiais. Entre outros objetivos, 
elas chegam para aumentar a transparência 
e a fiscalização das ações da polícia e do uso 
da força.  No total, numa parceria com o TJ-
SC, foram compradas 2425 unidades, sen-
do que 130 já estão entrando em circulação  
em Florianópolis. O calendário de implanta-
ção nas demais regiões vai até setembro.
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# EU EXPERIMENTO O MUNDO

Mediterrânea e múltipla Malta
* Por Marisa Naspolini com a colabora-

ção de Maria Regina Müller e 
Sílvia Maria Bernardes       

Nos anos recentes, Malta con-
quistou definitivamente o co-
ração dos brasileiros. Este país 
com cara de cidade, marcado 

pelas belezas naturais, localizado ao sul 
da Itália, vem atraindo muita gente inte-
ressada em aprimorar o inglês enquanto 
desfruta das belas paisagens e da gastro-
nomia mediterrânea.

Sílvia e Maria Regina embarcaram 
juntas nessa aventura. Foram duas se-
manas estudando inglês na escola EC, 
fundada em Malta e hoje presente em di-
versos países. Neste período interagiram 
com pessoas de todo o mundo: “o mix de 
nacionalidades foi o que mais me fasci-
nou. Na minha turma havia uma moça do 
Cazaquistão, dois estudantes japoneses, 
duas russas, uma espanhola e quatro sul 
americanas”, conta Maria Regina. 

A estrutura da escola está organizada 
em dois prédios, um em frente ao outro. 
No primeiro ficam os alunos mais jovens 
e no outro os alunos com mais de 30. 
Além das aulas de idiomas, há uma pro-
gramação intensa, que inclui passeios 

e ida a restaurantes e bares, que geram 
bastante interação entre os estudantes. 
“Há ainda uma biblioteca  e um lounge, 
onde é possível descansar, estudar ou 
usar um dos computadores disponíveis. 
Ou contar com a ajuda da Chayene, cuja 
mãe é brasileira e fala um português per-
feito”, relata Sílvia, feliz com a sensação 
de ter realizado um sonho antigo.

A dupla deu algumas dicas de pas-
seios imperdíveis. Para quem gosta de 
comer bem, Marsaxlokk é um centro gas-
tronômico à beira mar - um pouco dis-
tante, mas de fácil acesso com o ônibus 
Hip On Hip Off. O prato “King Prawns” 
foi a opção: camarões gigantes acompa-
nhados de arroz com camarão, batatas, 
abobrinhas e cenouras cozidas no azeite 
de oliva. Aos domingos é passeio obriga-
tório dos moradores da região.

Outro tour que vale a pena é a Ilha de 
Gozo, com seus recantos idílicos, onde 
se pode chegar de Tuk Tuk, um carrinho 
adaptado que transporta em média seis 
pessoas. E Mdina, uma cidade medieval 
totalmente amuralhada e muito bem pre-
servada que foi a antiga capital de Malta, 
onde hoje moram menos de 300 habitan-
tes. Uma curiosidade local: as igrejas em 
Malta têm dois relógios com horas dife-

rentes. Segundo 
os nativos, é “para 
que o diabo não 
saiba o horário da 
missa”. 

Na ilha, as duas 
ficaram hospeda-
das em St Julian’s, 
próximo a Spino-
la Bay, um bairro 
bem estruturado 
e com fácil aces-
so a transporte 
público, que elas 
usaram com frequência. Sílvia conta que 
a população local é muito solícita e dis-
posta a ajudar e que a experiência de es-
tudar e ter uma rotina trouxe uma sensa-
ção de pertencimento ao local, tornando 
a experiência particularmente rica. 

Depois de Malta, elas seguiram para 
um Bike Boat no norte da Holanda, onde 
passaram uma semana velejando e an-
dando de bicicleta. A dupla segue fazen-
do planos de novas viagens. Alguém du-
vida que elas vão longe?

Regina e Silvia 
no Tuk Tuk

Experimento Intercâmbio Cultural 
Koerich Beiramar Office 
Fone: (48) 3364-1134
florianopolis@experimento.com.br
www.experimento.com.br 

Serviço

* Marisa Naspolini Marisa Naspolini 
é especialista em educação internacional 
e dirige a Experimento Intercâmbio Cul-
tural em Florianópolis. Maria Regina, 74, 
e Silvia, 58, estudaram na escola EC de 
Malta durante duas semanas. Siga-nos 
em @experimentofloripax.

Esta coluna é dedicada a compartilhar relatos e dicas de viagem dadas por estudantes de diferentes idades 
que estão no momento vivendo experiências de estudo no exterior

PrêmioPrêmio

http://www.experimento.com.br
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Palavra de
esPecialista 

Fique por dentro
das novidades

André Rodrigues (E), Selma Light, 
Alex Colontonio e Mariah Vanelli

• Página D2

sustentabilidade, 
tecnologia e aFeto 
CASACOR 
SC em total 
sintonia com 
as águas e a 
natureza do 
entorno

Área Gourmet 
Payaguás Deca, 

de Thayane 
Santana: 

reaproveitamento 
de materiais 

(restos de 
madeira)

• Página D3

Foto: Darline Santos
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# palavra de especialista
Por Cláudia Couto 

Designer de interiores
Contatos: (48) 99982-8052

                 contato@claudiacouto.com.br
# EDitoriAl

Tons da esTação

A tendência para este inverno é uma mistura con-
temporânea e sofisticada de elementos modernos com-
binada com as linhas arquitetônicas do design art déco. 
A cartela de cores dos tecidos da Maison Tecidos tran-
sita entre os rosados e os marrons com muita classe. E 
os papéis de parede da coleção Finesse, da Bucalo, têm 
tons suaves e sutis com pa-
drões geométricos em combi-
nação com elementos metáli-
cos e texturas tácteis.

• Paula Papéis e Tecidos
Rua Almirante Lamego, 1455 - Loja 12, Centro
Fone: 3222-8391 • WhatsApp: 99919-1379 
www.paulapapeis.com.br

Estamos vivendo uma incrível mudança e os meios 
de comunicação estão hiperconectados. Onde encon-
trar novidades? Como se reinventar frente a tanto 
conhecimento instantâneo? Hoje buscamos tudo na 
internet e a informação está superacessível, principal-
mente através de seu smartphone. Quer saber como 
se fabrica um móvel e onde, o Google lhe diz. Quer sa-
ber onde compra ou como se faz uma comida gostosa, 
seu smart lhe informa. Se quiser assistir àquele filme 
que foi lançado há pouco, ele já está na internet ao seu 
alcance.

Nesta velocidade, as pessoas estão cada vez mais 
informadas, sentem-se mais seguras e imediatistas, e 
nós, profissionais que estamos há mais tempo no mer-
cado, tentamos nos adequar ao novo mercado que se 
renova constantemente. Jovens profissionais cheios de 
talento e energia trazem frescor a esse universo virtu-
al, aumentando consideravelmente o número de pes-
soas querendo ter a casa dos seus sonhos.

Diversos estudos sobre o consumo, divididos por 
gerações, estão aí para serem pesquisados. Já ouviu fa-
lar de geração Boomers? Geração X, Y ,Z e Alpha? São 
grupos divididos por faixas etárias com diferentes an-
seios. Empresas de consultoria digital, de posiciona-
mento de marca e de imagem com abordagens dife-
rentes dão um novo rumo às empresas que estão com 
seu foco sendo redirecionado, buscando entender es-
ses novos clientes e como eles consomem.

Cada marca, loja ou fabricante procura se diferen-
ciar no design, nas cores e nos materiais. Muitos lan-
çamentos, experiências (o novo luxo), eventos de ma-
rketing digital e vendas, informações por todos os 
lados, viagens técnicas, cursos de renovação, enfim, 
muitas oportunidades de se renovar. É sempre tempo 
de aprender e evoluir, está tudo indo muito rápido!

Isso te assusta ou te desafia?
Aqui fica meu questionamento...

Novos tempos... novos ares!
Foto: Fernando Willadino

Mariana e o empresário Paulo Bacchi 

Mostra Artefacto
Pela primeira vez participando da 

Mostra Artefacto, o escritório Mariana 
Pesca Arquitetura apresenta o ambien-
te Dueto. A mostra segue em cartaz 
até abril de 2020, na loja de Balneário 
Camboriú.

Studio Show
A loja Studio Ambientes, no Squa-

re SC, recebeu um grupo de profis-
sionais para o Studio Show, onde os 
jornalistas André Rodrigues e Alex 
Colontonio foram sabatinados pela 
artista Selma Light, numa performan-
ce em formato de programa de audi-
tório, para anunciar o lançamento da 
segunda edição da POP SE, à venda 
no endereço.

André Rodrigues (E), Selma 
Light, Alex Colontonio e 
Mariah Vanelli  

Foto: darline santos

Confirmados
O designer de interiores Giovani Del-

pizzo, sócio da irmã e arquiteta Cris Del-
pizzo, passou pela CASACOR SC, em Bal-
neário Camboriú. A dupla está confirma-
da para o elenco do evento em Florianó-
polis, que acontecerá a partir de 15 de 
setembro, no Edifício Milano, na Avenida 
Mauro Ramos. 

Foto: carlos alves

Conteúdo de valor
Realizar uma série de bate papos que 

unam relacionamento com conteúdo de 
valor foi a proposta do Masotti Trends, 
evento direcionado especialmente pa-
ra arquitetos e decoradores. Na primei-
ra edição, que rolou na Masotti, o tema 
“ Branding e Posicionamento de Marca” 
prendeu a atenção dos mais de 60 pro-
fissionais que se inscreveram para o talk  
com Gisella Simões, do Idit Design.

Esta colunista, 
Fabiana 
Albuquerque, 
Ana Paula 
Remor, Joana 
Amin, Adri 
Tiezzi e Ro 
Martorano

Foto: Fernando Willadino

http://www.paulapapeis.com.br
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Da redação

Sustentabilidade já não é só um ide-
al. Com as graças da tecnologia e a 
criatividade de profissionais — sem 
jamais perder de vista a essência do 

aconchego de casa, claro — é a realidade 
nos ambientes da CASACOR Santa Catari-
na, que acontece em Balneário Camboriú. 
A edição 2019, que abriu as portas no úl-
timo dia 7 de julho na Casa do Lago, bair-
ro Ariribá, é um evento fundamental para 
conhecer tendências em design, soluções 
arquitetônicas, novidades em 
décor e automação, os artis-
tas em evidência na região e 
muito mais. A mostra segue 
aberta para visitação até 18 
de agosto.

Os 24 ambientes da edição 
2019 foram assinados por 41 
profissionais de Santa Cata-
rina, Paraná e Rio Grande do 
Sul. Inspirados pelos três pi-
lares do conceito Planeta Casa — susten-
tabilidade, tecnologia e afeto —, tema das 
mostras deste ano em todo o Brasil, eles 
transformaram o imóvel num espaço em 
total sintonia com as águas (rio, mar, lago) 
e com a natureza do entorno. “Esta edição 
é um convite a viver a experiência CASA-
COR. Os espaços estão mais humanizados. 
Isso porque os profissionais buscaram for-
necedores alinhados ao propósito de ofere-
cer aos visitantes a vivência na prática de 
cada ambiente. Pode sentar, experimentar, 
viver cada experiência”, diz Francis Bernar-
do, diretora da mostra.
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A Casa do Lago é um imóvel de tijolos à 

vista erguido num terreno de 4,5 mil me-
tros quadrados. Os ambientes projetados 
para a CASACOR foram pensados de ma-
neira a manter as características originais, 
mas com soluções arquitetônicas para de-

talhes como pé direito baixo, por exemplo, 
ou luz e formas para ampliar espaços pe-
quenos.

Outro destaque da mostra é o reaprovei-
tamento de materiais que seriam descarta-
dos. Cordas velhas utilizadas para pesca e 
amarração de barcos, em vez de irem para 
o lixo foram transformadas em obras de ar-
te. Restos de pedras, como mármore, ou de 
madeiras de construção, viraram materiais 
de acabamentos e para dar um toque de 
ousadia na cozinha. Restos de árvores res-
surgem como peças de mobiliário.

Tons terra e naturais, presentes em vá-
rios ambientes, nos conduzem pelo cami-
nho do afeto, afinal não há lugar mais acon-
chegante que a natureza.

A�������� ��������
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Esta edição da franquia em Balneário 

Camboriú evidencia a harmonia com a na-
tureza, mas também apresenta soluções 
para as diferentes configurações familiares. 
Tem desde ideias de ambientes híbridos, 
para quem mora sozinho, até espaços que 
convidam à confraternização e ao convívio 
entre várias pessoas.

Além disso, a edição deste ano também 
apresenta em primeira mão algumas ten-
dências em formas (cantos arredondados 

estão em alta!), 
objetos de design 
e soluções em au-
tomação. Lança-

mentos de louças para cozinha e banheiro e 
novos revestimentos também são destaque 
e mostram que é possível criar ambientes 
funcionais com produtos antes considera-
dos apenas conceituais. “Todos os profis-

sionais seguiram à risca o tema deste ano, 
Planeta Casa. Inspirados nos pilares afetivi-
dade, sustentabilidade e tecnologia, busca-
ram soluções acessíveis para a maioria dos 
consumidores”, pontua Francis.

O evento é ainda uma chance de conhe-
cer a produção artística da região: telas, es-
culturas, fotografias e outras peças inventi-
vas de artistas são uma experiência à parte.

CASACOR F������������
���� �� ��������
Depois de Balneário Camboriú, a CASA-

COR Santa Catarina terá 
mostra em Florianópo-
lis. Será entre 15 de se-
tembro e 27 de outubro 
no empreendimento 
Cidade Milano, no Cen-
tro da Capital. Empresa 
do Grupo Abril, a CA-
SACOR é reconhecida 
como a maior e melhor 
mostra de arquitetura, 
design de interiores e 
paisagismo das Amé-
ricas. O evento reúne 
anualmente prestigia-
dos arquitetos, decora-
dores e paisagistas. Em 
2019, serão 15 praças 

nacionais: São Paulo, Bahia, Brasília, Ceará, 
Espírito Santo, Goiás, Rio de Janeiro, Mato 
Grosso, Mato Grosso do Sul, Minas Gerais, 
Paraíba, Paraná, Pernambuco, Rio Grande 
do Sul, Santa Catarina (Florianópolis e Bal-
neário Camboriú) e Ribeirão Preto. A mos-
tra ocorre ainda em quatro praças interna-
cionais: Bolívia, Estados Unidos, Paraguai e 
Peru. Veja mais em www.casacor.com.br.

# MOSTRA

Planeta Casa
CASACOR SC, que acontece em Balneário Camboriú, apresenta tendências em décor e 

se destaca pelo diálogo com a natureza
Fotos: Lio Simas

Cucina La 
Madonnina 
(Mariana Maran 
e Daiane Melo de 
Campos): cantos 
arredondados 
são tendência

Cor de Pele (Jairo Lopes 
e Pedro Tessarollo): 
solução para pé direito 
baixo

Varanda do Lago 
(Larissa Palma 
Dias): cordas e 
integração dentro 
e fora

http://www.casacor.com.br
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Neste mês de julho, foi publicado o 
estudo CALERIE, na revista Lan-
cet Diabetes & Endocrinology, 
pelo autor William E. Kraus, da 

Duke University School of Medicine, e coau-
tores. É um estudo que avalia, a longo prazo, 
os efeitos da redução de calorias de uma 
dieta habitual em pessoas saudáveis. Foram 
avaliadas mais de 200 pessoas saudáveis, 
com índice de massa corporal normal ou le-
ve sobrepeso e idade abaixo de 50 anos. Eles 
foram divididos em dois grupos: um deles 
chamado grupo da intervenção, e um grupo 
controle que não sofreu intervenção na sua 
dieta normal.

 O primeiro grupo foi orientado para re-
alizar uma dieta personalizada com restri-
ção de calorias em 25%, combinada com 
sessões de aconselhamento individual e em 
grupo. Os autores do estudo relatam que foi 
conseguida uma redução média da ingestão 
de calorias, não de 25%, mas em torno de 
12%, em um período de dois anos, com uma 
perda média de peso de 7,5 kg. 

Esses resultados foram associados com 
melhoras significativas nos níveis de coles-
terol e triglicerídeos em comparação com os 
níveis basais, assim como uma melhora da 
sensibilidade à insulina, redução dos escores 
para síndrome metabólica e redução dos ní-

veis de proteína C reativa, comparando com 
os níveis medidos no início da avaliação. O 
estudo mostrou ainda que o grupo contro-
le, que não sofreu intervenção na sua dieta, 
não sofreu alterações significativas nestes 
mesmos parâmetros laboratoriais quando 
comparados com os do início do estudo. 

Foi possível observar que as significati-
vas melhoras cardiometabólicas nesses in-
divíduos foram conseguidas mesmo com a 
maioria dos pacientes no grupo da interven-
ção não tendo conseguido atingir os valores 
da meta pretendida no início do estudo, com 
relação à redução da ingestão de calorias e à 

redução do peso corporal. Isso vem mostrar 
que, mesmo uma modificação não tão signi-
ficativa quanto a que se pretendia no início 
do estudo, pode reduzir o risco de diabetes 
e de doença cardiovascular que existe atual-
mente no mundo ocidental.

O estudo demonstra ainda que as pesso-
as podem conseguir facilmente uma redu-
ção do risco cardiovascular e diabetes, sim-
plesmente eliminando seus pequenos abu-
sos aqui e ali, ou talvez apenas reduzindo a 
quantidade desses abusos, como deixar de 
beliscar um ou dois cookies após o jantar, e 
assim por diante.

Por Dr. Jamil Mattar Valente
Médico cardiologista

Pequenas e efetivas mudanças

# MEDICINA PREVENTIVA

Esse valor 
equivale ao 
consumo de 
dois cookies, 
por exemplo

Cortar apenas 300 calorias diárias da sua dieta habitual 
pode ser benéfico para o seu coração e a sua saúde em geral

Foto: Reprodução 

# A L E R TA

Acongestão nasal é uma reação do 
organismo a processos infecciosos 
alérgicos, virais ou bacterianos, co-

mo a gripe, os resfriados e a sinusite, ou 
por problemas anatômicos, como o desvio 
do septo. Para aliviar o sintoma, muitas 
pessoas utilizam, sem restrições, os des-
congestionantes nasais, o que pode ser um 
grande problema.

“Com a mucosa nasal irritada, os vasos 
sanguíneos se dilatam, o volume de sangue 
e também de secreção aumentam na re-
gião, dificultando a respiração. Com o uso 
do descongestionante, que contêm subs-
tâncias vasoconstritoras, os vasos se con-
traem, desincham e sobra mais espaço pa-
ra a passagem do ar”, explica o otorrinola-
ringologista Arnaldo Tamiso.

Além disso, durante as estações com cli-
ma frio e seco, os agentes alérgenos, como 
poeira e poluição, ficam mais tempo sus-
pensos no ar, aumentando mais a irritação 
da mucosa nasal e favorecendo o entupi-
mento do nariz.  “Mesmo assim, o descon-
gestionante só deve ser usado em casos 
específicos, por exemplo, durante um res-
friado, quando a pessoa não consegue dor-
mir porque não está respirando bem. Mas 
o uso deve ser pontual e por, no máximo, 
cinco dias”, diz o especialista.

R����� � ������������
Uma das consequências do uso frequen-

te deste medicamento é que o efeito tende 
a diminuir, e o nariz volta a ficar entupido 
cada vez mais rápido. Assim, a passagem 

do ar só acontece de forma satisfatória com 
o uso do produto. “Outros problemas mais 
graves podem surgir, tais como a rinite me-
dicamentosa, taquicardia e hipertensão. O 
ideal seria existir a necessidade de pres-
crição médica para a venda desse remédio 
nas farmácias”, alerta o otorrinolaringolo-
gista.

Uma alternativa para aqueles que dese-
jam parar com o uso contínuo de descon-

gestionantes nasais é fazer uma avaliação 
com um otorrinolaringologista para iden-
tificar possíveis desvios no septo e inchaço 
nasal, podendo, até mesmo, realizar uma ci-
rurgia para a correção. Para casos pontuais, 
como resfriados e sinusites, é importante 
evitar a irritação da mucosa. “Aplicar soro 
fisiológico nasal com frequência, manter-se 
hidratado e conservar a casa limpa e areja-
da podem ajudar muito”, afirma Dr. Tamiso.

Nariz trancado?
Uso contínuo de descongestionantes nasais pede atenção

Em resfriados 
e sinusites, 

aplicar soro 
fisiológico nasal 
com frequência, 

manter-se 
hidratado e 
conservar a 

casa limpa e 
arejada podem 

ajudar muito 

Foto: Reprodução 
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# A L E R G I A

Amaquiagem e os cosméticos em 
geral podem ser responsáveis 
por desencadear a dermatite de 

contato. Dois cuidados são muito impor-
tantes para evitar uma reação alérgica: 
o primeiro é se atentar ao prazo de va-
lidade do cosmético porque, neste caso, 
pode acontecer uma contaminação por 
fungos, o que não é uma reação alérgica. 
O segundo é com algumas substâncias 
que estão no produto e que podem cau-
sar alergias.

Se ao passar o cosmético ocorrer co-
ceira, vermelhidão na pele e ardência, ti-
re imediatamente o produto da pele com 
bastante água fria, sabonete e procure 
um especialista para que ele possa fa-
zer o diagnóstico correto e identificar o 
agente causador da alergia. “É frequente 
no consultório casos de crianças com re-
ações alérgicas à maquiagem e ao esmal-

te, alergênicos muito comuns nos casos 
de dermatite de contato em crianças. É 
importante procurar por esmaltes ade-
quados à idade da criança. 
Mas a indicação é que os 
pequenos não usem”, orien-
ta Dra. Alexandra Sayuri 
Watanabe, diretora da As-
sociação Brasileira de Aler-
gia e Imunologia (ASBAI).

A especialista alerta ain-
da para o uso de esmaltes 
hipoalergênicos, já que 
eles não funcionam bem para todos, pois 
é possível que algum produto que a pes-
soa não pode usar esteja na fórmula. Os 
rótulos desses produtos, que trazem in-
formações confusas, em uma linguagem 
desconhecida do público leigo, é outro 
cuidado que deve ser tomado no mo-
mento da compra.

Maquiagem
sob supervisão

Validade e formulação devem ser observadas para evitar reações 
indesejáveis

• Use produtos de qualidade certi-
ficados pela Agência Nacional de Vigi-
lância Sanitária (Anvisa);

• Guarde os cosméticos em lugar 
fresco e protegido da luz solar;

• Não use produtos que estejam 
com o prazo de validade vencido;

• Não compartilhe maquiagens com 

outras pessoas;
• Não use perfumes quando for à 

praia ou quando se expuser ao sol;
• Se tiver dúvidas sobre um deter-

minado cosmético, peça orientação ao 
seu alergista, para evitar reações desa-
gradáveis.

ALGUMAS DICAS DE COMO SE PREVENIR REAÇÕES ALÉRGICA A COSMÉTICOS:

Cosméticos podem 
ser responsáveis 

pela dermatite de 
contato 

Foto: Reprodução 


